
Ata da Sessão da 3ª Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da 1 

Universidade Federal do Paraná realizada em 20 de fevereiro de 2018. 2 
Aos vinte dias do mês de fevereiro do ano dois mil e dezoito, às nove horas, na Sala do 3 

Conselho Universitário, reuniu-se a 3ª Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão 4 

da Universidade Federal do Paraná sob a Presidência da Conselheira Mitzy Tannia 5 

Reichembach. Presentes os Conselheiros Titulares Blênio Cezar Severo Peixe, Eva Cristina 6 

Rodrigues Avelar Dalmolin, Ricardo Fernandez Perez, Roberta Paulert (via skype), Gesualda 7 

de Lourdes dos Santos Rasia, Sara Lucy de Oliveira e Valter Antonio Maier. Havendo 8 

quórum, a Senhora Presidente iniciou a sessão agradecendo a presença de todos enaltecendo a 9 

participação na reunião com as dificuldades do acúmulo de tarefas e desejando um bom ano.  10 

Na sequência colocou em votação a ata da reunião realizada no dia 12 de dezembro de 2017 a 11 

qual foi aprovada por unanimidade. Não havendo mais informes passou-se à Ordem do dia: 12 

01) Eleição para Presidente e Vice-Presidente da Câmara, conforme art. 6º; §2º da 13 
Resolução nº 90/06-CEPE. Foram eleitos, por unanimidade, os Conselheiros Mitzy Tannia 14 

Reichembach e Ricardo Fernandez Perez, como Presidente e Vice-Presidente, 15 

respectivamente. 02) Processo: 219534/2017-96 - Afastamento do País para realização de 16 

Pós-Doutorado. Interessado: Arinei Carlos Lindbeck da Silva. A Relatora, Consª Eva Cristina 17 

Rodrigues Avelar Dalmolin, exarou parecer favorável ao afastamento. Em discussão e votação 18 

o parecer foi aprovado por unanimidade. 03) Processo: 211101/2017-92 - Proposta de 19 

abertura da primeira turma (2018) do Curso de Aperfeiçoamento Aprendendo a 20 
Conviver: Estratégias de Enfrentamento à Violência na Escola. Interessado: 21 

Departamento de Teoria e Fundamentos da Educação - Setor de Educação. O Relator: Consº 22 

Ricardo Fernandez Perez, leu seu parecer favorável à solicitação. Em discussão e votação o 23 

parecer foi aprovado por unanimidade. 04)  Processo: 204344/2017-74 - Proposta de 24 

abertura da primeira turma (2018) do Curso de Especialização Data Science e Big Data. 25 
Interessado: Departamento de Estatística do Setor de Exatas. O Relator, Consº Blênio Cezar 26 

Severo Peixe, exarou parecer favorável à proposta. Em discussão e votação o parecer foi 27 

aprovado por unanimidade. 05) Processo: 094743/2015-59 - Solicitação de alteração da 28 

portaria que concedeu progressão funcional por avaliação. Interessado: João Batista 29 

Padilha Junior. O Relator, Consº Ricardo Fernandez Perez, leu seu parecer desfavorável à 30 

solicitação. Em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 06) Processo: 31 

159185/2017-46 - Cancelamento de registro acadêmico. Interessado: Vinicius Gasparello 32 

Rambow. Relatora de vista: Consª Sara Lucy de Oliveira. Relator original: Consº Valter 33 

Antonio Maier. Na sequência a Relatora de vista, Consª Sara Lucy de Oliveira, leu o seu 34 

parecer exarado nos seguintes termos: “Levando-se em conta que há grandes taxas de evasão 35 

em cursos de Ciências Exatas, e conforme apontado pelo Sr. Conselheiro Valter Maier, essa 36 

área no Ensino Médio público brasileiro possui deficiência em quantidade de professores, a 37 

formação de profissionais vindos de cursos de licenciatura e bacharelado torna-se essencial. 38 

Cada professor a mais é um passo adiante na solução do problema educacional brasileiro. 39 

Além do mais, também segundo o relato do Conselheiro Valter, a Universidade Federal do 40 

Paraná está entre as melhores universidades brasileiras no que tange a formação de quadros 41 

para licenciatura e bacharelado. Ilustra bem esse fato o ANEXO 1, captura de tela do 42 

Ranking Universitário 2017 da Folha de São Paulo, publicada no sítio eletrônico desse 43 

jornal. O curso de física desta Universidade é o 13º melhor do país. Analisando, portanto, o 44 

fato de que temos um dos melhores cursos do país e ainda assim altas taxas de evasão e 45 

desmotivação inicial do aluno em questão, como ele mesmo expõe em seu documento de 46 

defesa, a conclusão que chegamos é que há fatores que não analisamos nesse processo. Por 47 



exemplo, a dificuldade de manutenção dos discentes na Universidade por problemas 1 

financeiros e problemas de saúde mental são razões para evasão que a Instituição, embora 2 

tenha políticas (bolsa de assistência estudantil, RU, assistentes sociais e psicólogos), não 3 

conseguiu solucionar por completo. Logo, o desligamento de Vinícius Gasparello pode não 4 

ser a melhor solução, visto que nem ao menos se sabe se esse discente é ou não afetado pelos 5 

problemas acima citados. Caso ele seja, o jubilamento do interessado é incongruente com as 6 

recentes políticas de manutenção e assistência estudantis dessa Universidade, pois ao mesmo 7 

tempo em que as Pró-Reitorias e Reitoria caminham para a solução dos problemas de saúde 8 

mental e manutenção dos alunos, cancelam-se os registros acadêmicos de alunos afetados 9 

por esses problemas que tentamos resolver. 2. PARECER Tendo em vista os argumentos 10 

supracitados, sou CONTRA a medida de jubilamento de Vinícius Gasparello Ramlow, e a 11 

favor da concessão do primeiro semestre de 2018 para a conclusão do curso.SMJ, é o 12 

parecer”. Em discussão, com a Palavra o Consº Valter Antonio Maier disse que iria rever seu 13 

parecer original, favorável ao cancelamento do registro acadêmico do aluno, favorável a 14 

conceder, excepcionalmente, 01 (um) semestre para a conclusão do curso. Sugeriu que a 15 

relatora de vista acrescentasse no seu parecer dois condicionantes: 1) o acompanhamento do 16 

tutor e 2) e o acompanhamento psicopedagógico oferecido pela Universidade. Propôs que a 17 

Universidade utilizasse o Programa de Educação Tutorial (PET) para desenvolver a pesquisa 18 

sobre jubilamento. Por sua vez, o Consº Blênio Cezar Severo Peixe afirmou que a questão do 19 

jubilamento é grave, sugeriu a realização de um levantamento da situação e um 20 

posicionamento da Universidade e, que, se não seria o caso, no processo deste aluno, de fazer 21 

um termo de compromisso. A Consª Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin também se 22 

pronunciou afirmando que seria necessário solicitar à PROGRAD um levantamento sobre 23 

jubilamento na Universidade. A Consª Sara Lucy de Oliveira, na qualidade de relatora de 24 

vista, destacou que o aluno sofreu com a depressão/desmotivação, com questões de ordem 25 

psicológica e com a perda dos pontos de apoio mas que, infelizmente não gerou provas 26 

materiais; afirmando ser um problema institucional. Com a palavra a Presidente lembrou aos 27 

presentes que no final de 2017 entrou em contato com os Presidentes das outras Câmaras para 28 

tratar sobre a questão do jubilamento. Assegurou que levará a matéria como informe na 29 

próxima sessão plenária do CEPE para discussão. Ato seguinte, com a retirada do parecer pelo 30 

relator original, o parecer da relatora de vista, com as alterações discutidas: a concessão 31 

excepcional do primeiro semestre de 2018 e última possibilidade para a conclusão do curso 32 

com os dois condicionantes: 1) o acompanhamento do tutor e 2) e o acompanhamento 33 

psicopedagógico oferecido pela Universidade, foi colocado em votação, restando o mesmo 34 

aprovado por maioria de votos (06x01). 07) Processo: 214577/2017-85 - Reconsideração 35 

contra a decisão da 3ª Câmara do CEPE que indeferiu o recurso contra o cancelamento 36 
do registro acadêmico. Interessado: Adriano Sant’Ana Belli. O Relator, Consº Ricardo 37 

Fernandez Perez, leu seu parecer exarado nos seguintes termos: “Levando em consideração 38 

que no presente pedido de reconsideração não foram apresentados argumentos novos que 39 

justifiquem uma revisão da decisão adotada oportunamente pela 3ª Câmara, sou de parecer 40 

desfavorável a solicitação de reconsideração apresentada pelo Sr. Adriano Sant’Ana Belli. 41 

SMJ, este é o parecer.” Em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 42 

Finda a pauta, nada mais havendo a Presidente agradeceu a presença de todos e declarou 43 

encerrada a sessão, da qual eu, Silmara Lucia Bindo Groschupf, lavrei a presente ata que 44 

segue assinada por todos. 45 


